

燦燦(さんさん)

佐倉市立臼井南中学校
1学年だより
2号
令和7年5月1日

1ヶ月を過ごしてみて

入学して1ヶ月が経とうとしています。1学年の生徒たちは中学校生活にも少しずつ慣れはじめ、仲間と楽しく会話している様子があちこちで見られます。また、係や委員会の活動が徐々に活発になってきました。自分の役割に責任をもって、意欲的に取り組む姿はとても頼もしくあります。まだ、わからないことも多くあるけど、仲間と声を掛け合って、クラスや学年のためにたくさん動いてくれるので、とても素晴らしいです。集団生活を送るうえで、役割を担うというのはとても大切なことです。中学校生活では、係や委員会をはじめとして、全員に何かしらの役割があります。得手不得手はどんな人にも必ずありますが、互いに認め合い、支え合うことで、個性を良い形で発揮することができます。集団をより良くしようと活動することで自己有用感を育み、集団への帰属意識が芽生えていくはずです。小学校を卒業して約1か月半ですが、少しずつ中学生としての自覚が生まれてきました。時間や服装をきちんと確認しながら生活できているし、清掃や当番活動も一生懸命取り組んでいます。これから、様々な経験をしていく中で、一人一人が自分の個性を活かして充実した中学校生活を過ごしていてもらいたいです。

家庭学習のすすめ

授業の方も本格的に始まってきました。どのクラスも、とても集中して取り組み、積極的に意見を発表して、班での意見交換もとても活発に行っています。今はとても楽しく前向きに授業に取り組んでいます。これから、難易度が上がっていくと、どこかで「つまづき」が出てくるかもしれません。中学生は年に4回の定期テストがあるので、わからないことを積み残しておく、必ずどこかで苦労します。そこで、学習習慣を身に付けるために家庭学習を始めることになりました。誰かに言われて、やらされる学習ではなく、自分から必要なものを考えて自主的にやるのが一番の目的です。初めのうちは何をしても良いのかわからなかったり、家で集中することが難しかったりするかもしれません。しかし、やっていくうちに自分なりの勉強法が必ず見つかります。今のうちから自分に合った勉強法を探してほしいです。

【家庭学習の約束】

- ①やるのは週末(土日)、週初めにデイリーノートと一緒に提出する。
- ②家庭学習は学校で使用しているワークか家庭学習ノートにやること。
- ③自分で必要だと思う教科を選んでやる。



【5月の予定】

- 1日(木)教育相談、臨時全校評議会
体育祭実行委員会・ダンスリーダー
- 6日(火)～8日(木)3年生修学旅行
- 7日(水)教育相談
- 8日(木)教育相談
- 9日(金)教育相談
- 13日(火)生徒委員会
- 14日(水)歯科検診(1-3)
- 15日(木)PTA 奉仕作業、全校評議会



- 16日(金)心電図検査
- 19日(月)体育祭実行委員・係会議
- 21日(水)体育祭ダンスリーダー・係会議
- 22日(木)尿検査二次 体育祭実行委員・ダンスリーダー・係会議
- 26日(月)交通安全教室 体育祭実行委員・ダンスリーダー・係会議
- 27日(火)体育祭実行委員・ダンスリーダー・係会議
- 28日(水)体育祭実行委員・ダンスリーダー・係会議
定期テスト範囲発表
- 29日(木)体育祭実行委員・ダンスリーダー・係会議 尿検査二次予備日
- 30日(金)体育祭

【評議員より】

各学級の代表として頑張ってくれている評議員のメンバーから、意気込みをもらいました。これから、学年が成長していくために色々な所で活躍してくれるはずですよ。よろしくお願いします。

評議員として、クラスや学年をまとめていきたいです。みんなの役に立てるように常に周りを見て行動したいと思います。みんなの手本になれるように頑張りたいです！

1組

初めてで緊張するかもしれないけど、クラスの代表として頑張ります！クラス・学年をまとめられて、みんなに頼られるような評議員になりたいです。そのためにみんなも協力してくれたら嬉しいです。よろしくお願いします。

1組

みんなの投票で評議員に選ばれたので、みんなが理想とするような学年をつくるために、気づき、考え、実行できる評議員を目指して頑張っていきます。

2組

評議員として、まず学年の皆が心地よい雰囲気を感じられるようにしたいです。そして、その良い雰囲気が皆さんを通して全校に伝わるように役割に徹したいです。よろしくお願いします。

2組

今回3組のみんなから選んでいただき評議員になることができました。クラスの代表として、3組をまとめ、どのクラスにも負けない団結力をつくりたいと思います。みんなの期待に応えられるように頑張りたいと思います。

3組

クラスみんなの声に耳を傾け、より良いクラスになるよう頑張りたいです。また、他のクラスとも意見交換をしたり、各委員会からの意見もまとめたりできるように努力したいです。

3組

【ネット・SNSトラブルに気をつけて！！】

先日の保護者会でもお伝えしましたが、毎年、中学生(特に1年生)はネットやSNSのトラブルがあります。スマホを持ったばかりで、まだ善し悪しの判断力が甘く、人間関係を壊してしまったり、犯罪に巻き込まれてしまったりする事件が起きています。現在はInstagramやTikTok、YouTube等々も、簡単に見られます。毎年、学校でも情報教育を行っていますが、どうしても学校だけでは目が行き届かないことがあります。これからGWに入り、いつもよりスマホに触れる機会が多い人もいます。ご家庭でも十分気をつけていただきたいと思います。



ネットトラブルで中学生のこんな事例があるそうです。

- 事例① グループラインに友達の良い口を書き込んで、人間関係を壊した。
- 事例② Xに「いいね」を軽い気持ちでクリックしてしまったところ、大金を取られてしまった。
- 事例③ SNSに批判的な書き込みをしたところ、アカウントを突きとめられ、長期間に渡り嫌がらせを受けるようになってしまった。
- 事例④ 自分が通っている塾の隣にあるコンビニの写真を載せたら、住所、名前までを突きとめられ、ストーカーされた。
- 事例⑤ 自撮りを載せたら、加工されて、不特定多数の人へ拡散されてしまった。